
 

平成 24 年度第 6回 羽村市図書館協議会会議録 

 

１ 日 時 平成２５年 5月 １４日（火）午後 2時～午後 4時 

２ 場 所 羽村市図書館２階ボランティア室 

３ 出席者 

会 長：塚原博 

副会長：野元弘幸 

委 員：海東朝美、関澤和代、水嶋恵子、石川千寿、藤澤 穣、山本 一代 

４ 欠席者 委員 愛甲慎二、堀 茂子 

５ 議 題 

1. 第 5 回羽村市図書館協議会会議録の確認について 

 

2. 答申について 

 

3. その他 

６ 傍聴者  1 名 

７ 配布資料 

① 第５回羽村市図書館協議会会議録 

 

② 答申草案 
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８ 会議内容 

（会 長） 

第６回目の協議会を開始させていただきます。 

（会 長） 

事前配布資料の確認をお願いいたします。 

（各委員） 

了解しました。 

（会 長） 

本日の議題は、「第５回羽村市図書館協議会会議録」を確認していただいて次に

答申草案についての検討をお願いします。 

（各委員） 

了解しました。 

（会 長） 

最初の議題の「第５回羽村市図書館協議会会議録」の確認ですが皆様何かござい

ますか。 

（事務局） 

事前配布の会議録について事前に会長から訂正がありましたので訂正したもの

を配布してあります。 

（会長） 

再度内容の確認をお願いいたします。 

（会 長） 

文章訂正あり（内容省略） 

（委 員） 

文章の誤字の指摘があり（内容省略） 

（事務局） 

訂正いたします。 

（会 長） 

会議録はこれでよろしいでしょうか。 

（委 員） 

了解しました。 

（会 長） 

次の答申草案について移ります。 

（会 長） 

答申草案の概要と内容について会長説明。（内容省略） 

（会 長） 

この内容について検討をお願いします。 

（委 員） 

了解しました。 
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（委 員） 

 答申草案の中の予約件数の増加の部分にある「情報サービスによる質問相談」は、

まちがいですか? 

（会 長） 

予約サービスに変更してください。 

(委 員) 

わかりました。 

また、予約でインターネットからの予約はどうですか。 

（会 長） 

追加で載せるようにします。 

（委 員） 

わかりました。 

（会 長） 

それでは、配布しました図書館主要データのまとめを説明します。 

会長説明（内容省略） 

（委 員） 

データでの利用者の減は、借りたい本だけを借りに来る人が多くなり来館者数が

少くなったのではないでしょうか。 

（会 長） 

そのような傾向は、あると思われます。 

（委 員） 

インターネットからの未所蔵資料のリクエストはできますか? 

（事務局） 

出来ません。カウンター受付か、電話でしか受けておりません。 

（その際、他市へリクエスト出来る資料かの確認および貸し出しまでにかなりの

日数がかかる等の説明をするため。） 

他市（広域利用者）は、まったく受けていません。 

（委 員） 

アイホンやスマホからでもリクエストできるのですか? 

（事務局） 

図書館のホームページを見ることが出来ればできます。 

（委 員） 

もっと携帯で使いやすいようにしてください。 

（事務局） 

11 月からの新しいシステムで検討して行きます。 

（委 員） 

アンケートの中の、ご意見等を分類ごとにまとめて何人いたか集計数字も入れて

ください。  
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（事務局） 

わかりました。 

集計したものを配布します。 

（事務局） 

集計データのように掲載しますか、データは、集計しない物でいいのですか。 

（会 長） 

答申の本文に盛り込むつもりです。データを集計した物をお願いします。 

ご意見の回答も載せたいと思います。また、すべて「ですます調」に文体を統一

してください。 

（事務局） 

了解しました。 

（委 員） 

リクエストは、100%購入されますか。 

（事務局） 

所蔵していない資料のリクエストは、まず他市へ依頼をしますのでリクエストで

の購入は極めて少ないです。 

また、漫画は担当者の選書で購入しているのでリクエストには答えていません。

他に予算の関係もありますので購入しても、3 冊程度にとどめています。 

（委 員） 

リクエストを断る時はきちんと説明していますか。 

（事務局） 

リクエスト担当が説明しています。 

他の図書館にも所蔵なしとか、羽村市図書館としては、提供しない内容の 

資料であることを説明しています。 

（委 員） 

漫画については、いかがですか。 

（事務局） 

リクエストでの購入は、一切しておりません。 

ただ選書基準として、手塚治虫賞等の賞を受賞したものは購入しています。 

また、内容にもよりますが漫画でないと表現が難しいものなどです。 

（副会長） 

選定の基準を答申に付けると言うことになっていますね。 

（事務局） 

選書基準は、館内に張り出してあります。 

また、購入本は、本問屋から見計らいで送られてきたものを選書する物 

と書店に行って直接本棚から選書してくるものがあります。 

（会 長） 

選書方針は、ホームページに載っていますね。 
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（事務局） 

はい載っています。 

（委 員） 

リクエストの多い資料は、3 冊までの購入だと、どの位の人が待っていますか 

（事務局） 

10 人程度待っていて、２・３ヶ月かかっています。 

（会 長） 

人気のある本の貸出期間はどの位ですか。 

（事務局） 

他の貸出と同様に 2 週間です、貸出までの取り置きが 2 週間あります。 

（会 長） 

人気の新書は、貸出期間や取り置きを短くしてもいいのではないでしょうか。 

（事務局） 

そういう意見もあります。 

他の意見として新書は、1 ヶ月貸出せず館内において置けと言う方もいます。 

これは、行き過ぎだと思っています。 

リクエストについては、本人とのやり取りをしてリクエストを受けているので、

受けられるか受けられないかは、その時に担当が回答しています。 

文章での回答はしていません。 

また、パソコンからのリクエストは、蔵書資料で資料がすべて貸し出されている

場合のみリクエストを受けています。 

（委 員） 

わかりました。 

（会 長） 

他にございますか 

(委 員) 

良い・悪いところの意見で市内・市外の方の書き方中で、青梅市だけでなく、青

梅市民の声とした方がわかりやすい。 

(事務局) 

市外は、まとめて広域利用者の意見としてまとめるのではいかがですか? 

(委 員) 

そうですね、広域利用者でいいと思います。 

また、良い・悪いところの意見は、もっと大分類で分けた方がいと思います。 

そして多い順で記載したほうが良いと思います。 

(会 長) 

意見をまとめますと 

意見は内容ごとに、もっと集約する。 

多い順に記載する。 
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他市については、まとめて広域利用者とする。 

でいかがでしょうか。 

(事務局) 

そのように変更します。 

(会 長) 

ご意見・ご要望についてはいかがですか? 

（委 員） 

良い・悪いと同じようにもう少しわかりやすくしたほうが良いです。 

（事務局） 

わかりました。 

同じようにします。 

（委 員） 

ご意見・ご要望の文章が違っています。（内容省略） 

（事務局） 

訂正いたします。 

（委 員） 

ご意見・ご要望の中で、本が探しづらいとありますがどうでしょうか。 

（会 長） 

図書館の書架の配架は、生き物ですから本が探しづらいのは、仕方がないかと思

います。 

（事務局） 

カウンターに頼むのが１番だと思います。 

（委 員） 

こらちも内容を大分類で分けた方がいと思います。 

そして多い順で記載したほうが良いと思います。 

（事務局） 

わかりました。 

（委 員） 

悪いところは、要望までは行かないが意見ではないでしょうか。 

（事務局） 

その通りだと思います。 

（副会長） 

小学生などは、要望と言う意味が解らず悪いところとして書いてしまったのかも

しれませんね。 

（事務局） 

アンケートでもっと悪い所が多く出でくると思っていました。 

（副会長） 

悪いところは、要望に入れてもよいのではないでしょうか。 
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（事務局） 

その通りかと考えられます。 

（委 員） 

委員の判断で要望に加えて良いものでしょうか。 

（会 長） 

本文の中では、悪いところも要望等であることを明記します。 

回答データは、要望と悪いところは現行どおり、一緒にしないで資料として提示

します。 

（事務局） 

アンケートの回答通りの資料を答申に添付します。 

（会 長） 

雑誌アンケートについては、どうしますか? 

（事務局） 

回答者の大半が小学生でので、答申にくわえるのはどうかと思います。 

雑誌アンケートは、毎年実施しています。 

通常は、1 月過ぎに予算が固まってから来年度の購入の種類を決めるために実施

していましたが今回は、予算に反映させるために 9 月に実施しました。 

（会 長） 

わかりました。 

他に何かございますか。 

なければこれで終了します。 

今後答申について何かご意見がありましたら事務局までお願いいたします。 

今回の会議で今期の図書館協議会委員での会議は最後ですが皆様のおかげで答

申も出せる方向が出ましたのでありがとうございました。 

今後も、委員でなくても羽村市図書館を見守ってください。 

どうもお疲れ様でした。 

 

 


